

INTENTAN EN CHIAPAS RETENER A ALBORES

PÁGINA 2

Frenan anuncio de titular de Semarnat sobre área protegida

Impiden en Chiapas revisión de Albores

Acusan que hombres que traían machetes intentaron retener

a la funcionaria

informativa.

El Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INEC) informó ayer que un grupo de choque, que tiene invadida una zona ecológica en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, impidió la realización de un evento e intentó retener a la Secretaria de Medio Ambiente, María Luisa Albores.

ROLANDO HERRERA

Aseguró que el grupo era encabezado por una mujer identificada como Amalia Guadalupe Jiménez Méndez y, además, golpeó al investigador de la Universidad Intercultural de Chiapas, León Enrique Ávila.

"El día de hoy intentaron detener a la Maestra. María Luisa Albores cuando acudía al evento de Hábitat Crítico de los Humedales de Montaña La Kisst y María Elena, donde participaría gente de los gobiernos estatal, municipal y fuerzas de seguridad en la declaratoria de hábitat crítico.

"Demandamos el ejercicio de la acción penal contra Amalia Guadalupe Jiménez Méndez, quien encabezó los golpes contra pobladores del Consejo de Colonias de la Zona Sur", señaló en una nota Jiménez Méndez, según registros públicos, está relacionada con un inmueble de 3.4 hectáreas ubicado dentro del área protegida y el cual ha estado litigando para que quede fuera de la zona de conservación ecológica.

De acuerdo con testimonios difundidos en redes sociales, el grupo de choque es originario de la Colonia Bienestar Social y varios de sus integrantes iban armados con machetes.

"Estos son los grupos de choque que están invadiendo; están destruyendo los humedales de montaña en San Cristóbal de las Casas. Estaban armados hace ratito, vienen de forma violenta, tenían machetes, tenían todo, tienen bloqueado el acceso.

"Hacemos responsable al Gobierno municipal de cualquier agresión que sufran los vecinos y los miembros del Consejo de la Zona Sur y los Humedales", advirtió un usuario de Facebook que grabó el momento en que un grupo de hombres avanzaba hacia él en forma amenazante.

El pasado 1 de abril, en

el Diario Oficial de la Federación se dio a conocer el acuerdo mediante el cual se declara a los predios denominados como La Kissty María Elena, como de Hábitat Crítico, por lo que Albores encabezaría ayer un acto para dar a conocer las medidas de prevención y mitigación que se realizarán en el área.

Entre las medidas previstas están no permitir la construcción de viviendas o cualquier desarrollo inmobiliario dentro del polígono, circunstancia que, aparentemente, es a la que se opone el grupo de choque que impidió el desarrollo de la ceremonia.







■ Hombres que se presume impidieron a la Secretaria de Medio Ambiente, María Luisa Albores, presentar las medidas de protección de una zona protegida.



Excélsior Sección: Portada 2022-04-15 01:32:08

289 cm2

Página: 1,8 \$21,376.27

1/3

Policías golpean a mujeres que protestaban

Activistas se manifestaron en Cuernavaca para exigir la restitución de una niña sustraída por su padre, pero agentes detuvieron a cinco de ellas por hacer pintas en la Paloma de la Paz. La Policía Municipal afirmó que dos hombres que acompañaban a las mujeres intentaron arrollar a los uniformados. / 8



PROTESTABAN EN CUERNAVACA

Policía usa fuerza para detener a 5 activistas

POR PEDRO TONANTZIN

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

CUERNAVACA.— Una protesta para exigir que la niña Nickte, de 4 años de edad, fuera regresada a su madre Miztli Granados, terminó en una acción violenta de la policía municipal de Cuernavaca, quien detuvo a cinco mujeres y dos hombres en la escultura de La Paloma de la Paz, que se localiza en la entrada norte de la capital de Morelos.

Según la versión de las colectivas, las mujeres habían terminado la protesta y ya se retiraban cuando fueron perseguidas por los policías, las golpearon y arrastraron para detenerlas y subirlas a las patrullas; después les retiraron pertenencias como identificaciones y celulares de los que, aseguran, fue sustraída información personal.

Además, dos hombres

que llegaron por las jóvenes manifestantes y que no participaron en la protesta fueron detenidos y acusados de arrollar a un policía, pero nunca presentó los cargos ni las evidencias médicas del daño ocasionado.

La madre de la menor organizó la protesta con apoyo de diversas colectivas, para visualizar que el padre de la menor, Alán Antonio "N", forma parte de una familia con influencias entre





Excélsior

Sección: Portada 2022-04-15 01:32:08

289 cm2

Página: 1,8

\$21,376.27

2/3

las autoridades policiacas y judiciales, que ha permitido que durante más de 623 días no haya visto a su hija.

Las colectivas anunciaron que hoy viernes presentaran varias quejas en la
Comisión de los Derechos
Humanos y denuncias ante
la Fiscalía de Morelos contra la jefa de la policía en
Cuernavaca, Alicia Vázquez
Luna, por la forma violenta
en la que ordenó la detención de las feministas.

Detallaron que fue debido a la intervención de diferentes funcionarios de los derechos humanos que lograron, primero, ubicar el paradero de las detenidas y, después, liberarlas, pero desconocen si en las siguientes horas puedan ser blanco de represalias.



Foto: Especial

Según las activistas, ya se retiraban de La Paloma cuando fueron detenidas.





Excélsior Sección: Portada 2022-04-15 01:32:08

289 cm2

Página: 1,8 \$21,376.27

3/3



Fotos: Especial

Ya esposada, policías jalonearon a una activista, mientras otras eran subidas a una patrulla.



Manda el Senado una queja formal a Kamala y Abbott por retrasos al transporte

A. SALAZAR Y B. CARMONA, CDMX

Los gobernadores de Chihuahua y de Coahuila acordaron con Texas el fin de las revisiones por control migratorio. PAG. 8

Senado envía queja formal a EU por bloqueo al transporte

Texas. México expresa su "enérgico rechazo" a la medida, según carta a Kamala firmada por Monreal; Chihuahua y Coahuila pactan con Abbott liberar la frontera

A. SALAZAR, BLANCA E. CARMONA Y
O. MALDONADO/CDMX Y CHIHUAHUA

El Senado envió una queja formal a la Casa Blanca y al gobierno de Texas ante el bloqueo al transporte mexicano en la frontera con ese estado, medida que ha generado el encarecimiento de productos en EU.

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política, envío una carta a la vicepresidenta Kalama Harris, al gobernador Greg Abbott y a los líderes de ambos partidos en el Senado estadunidense en la que plantea el "enérgico rechazo" de México a esa medida y propone "estrategias más amplias" que la sola revisión del transporte para garantizar una frontera más segura.

Ayer mismo los gobernadores de Chihuahua, María Eugenia Campos, y de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, firmaron con su homólogo de Texas acuerdos de entendimiento para desbloquear la frontera y agilizar la entrada de vehículos mexicanos.

En la misiva enviada por el Senado a la Casa Blanca también se destacó la importancia de los límites entre México y Estados Unidos, calificado como el territorio con más movimiento en el mundo; en el caso particular de Texas, el flujo comercial representa alrededor de 442 mil millones de dólares a lo largo de una frontera de mil 900 kilómetros con 28 cruces internacionales.

Por ello, advierte, dicha medida no solo afectará los costos de mercancías y cadenas de suministro alimentario y automotriz, sino también los empleos y calidad de vida de las personas en ambos lados de la frontera.

En tanto, a cambio de que Chihuahua colabore con detener el flujo de migrantes, el gobernador Gregg Abbott levantó las medidas de revisión que había impuesto a las cargas comerciales provenientes de México.

La gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, y el mandatario texano firmaron un acuerdo de entendimiento que incluye cuatro compromisos.

Uno de ellos establece que Chihuahua y Texas "trabajarán de manera colaborativa para detener el flujo de migrantes procedentes de más de 100 países que ingresan a Texas de manera ilegal a través de la frontera común, incluida la provisión de recursos para responder a las áreas de conflicto".

Ambos estados acordaron que trabajarán para asegurar que los vehículos que crucen un puerto de entrada internacional cumplan las normas de seguridad aplicables a cada estado, así como para reducir el tráfico de personas y el contrabando del fentanilo y otros narcóticos.

Con el gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, el gobierno de Texas acordó trabajar en conjunto para reducir la cantidad de amenazas a los vehículos públicos que se dirigen a la frontera, así como mejorar las inspecciones de seguridad.

En tanto, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, aseguró que luego de firmar el acuerdo con Abbott se triplicó el ingreso del autotransporte a Texas por el cruce estatal.

Destacó que su gobierno se comprometió a realizar *checkpoints* para agilizar más el cruce del transporte de carga, bloquedo por Texas desde hace días.







Milenio Diario Sección: Portada,Política 2022-04-15 02:31:26

374 cm2

Página: 1,8

\$54,630.12

2/2





El gobernador texano con María Eugenia Campos y Miguel Ángel Riquelme. ESPECIAL



El Heraldo de México Sección: Portada, País 2022-04-15 01:35:58

523 cm2

Página: 1,4 \$121,876.80

1/3

DESCARTA PRI NUEVAS TRAICIONES P4



#RUBÉNMOREIRA

SÓLO FUE UNICO UNICO Y AISLADO

DESCARTA MÁS TRAICIONES Y DIPUTADOS DEL PRI PERFILAN LA EXPULSIÓN DEL PARTIDO DE AYSA DAMAS

POR ELIA CASTILLO



El Heraldo de México Sección: Portada, País 2022-04-15 01:35:58

523 cm2

Página: 1,4 \$121,876.80

2/3



ientras que el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira,

descartó que haya más traiciones en su bancada, diputados del tricolor perfilan la expulsión de su todavía compañero, Carlos Miguel Avsa Damas, luego de que anunció que votará a favor de la Reforma Eléctrica.

En entrevista con El Heraldo de México, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), señaló que el caso del diputado Aysa Damas, se puede tomar como un caso aislado y descartó que haya más legisladores que traicionen a México y al partido cambiando el sentido de su voto el próximo domingo durante la discusión del proyecto de reforma constitucional en materia eléctrica.

"El caso del diputado (Carlos Miguel Aysa Damas), es especial, la bancada va en contra de la reforma". señaló Rubén Moreira.

El líder parlamentario señaló que los integrantes de la bancada cerraron filas a favor del país para frenar la reforma, que calificaron de regresiva, añadió que frenará cualquier iniciativa que vaya en detrimento del futuro de los mexicanos.

Consideró que la iniciativa de reforma constitucional va en contra de tratados internacionales, lo que ocasionará multas millonarias al Estado que afectará la hacienda.

El legislador señaló que aún no definen su estrategia para garantizar su presencia en el recinto, pero aseguró que sus diputados estarán presentes en la sesión para votar en contra del proyecto.

En tanto, los diputados federales del PRI perfilan la expulsión de su compañero de bancada, Carlos Miguel Aysa Damas.

Los 70 diputados federales del

PRI rechazaron que el sentido de su voto cambie el próximo domingo, tras señalar que será un sufragio "patriota", afirmaron que van en contra de la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador

Los integrantes de la bancada que con Aysa Damas, suman 71, advirtieron que la traición del legislador de Campeche, tendrá consecuencias

por desacatar la decisión del Consejo Político Nacional (CPN), entre éstas la expulsión.

Durante su participación en el TwitterSpace¡Traición por una embajadal, que organizaron ciudadanos afines al PRI, la diputada federal Sofía Carvajal, aseguró que los 70 legisladores que conforman la bancada del PRI sólo tienen el compromiso por México y van a votar en contra de la propuesta de reforma constitucional que calificaron de regresiva y dañina para México.

La legisladora priísta sostuvo que votarán en bloque en congruencia con lo acordado en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, respecto del anuncio de Carlos Miguel Aysa, señaló que su cambio era predecible por ser "una persona muy inmadura".

En su oportunidad, la también priista Laura Haro dijo que mantienen claro su objetivo de votar unidos contra la mayoría parlamentaria de Morena y aliados, en este contexto alertó que es evidente que el bloque lopezobradorista busca generar presiones y desgastar a los que decidieron sufragar en contra.

Tras recordar que fue el Consejo Político del partido tricolor quien mandató votar en contra de la iniciativa presidencial por unanimidad de sus integrantes, refirió que está claro que quien viole esta decisión corre el riesgo de ser expulsado, como es el caso de Carlos Miguel Aysa. "Es un traidor que el pueblo campechano y de México no lo van a recordar porque estará en el fondo de la memoria de nuestro país", agregó

En tanto, el diputado Xavier González señaló que si Aysa Damas vota a favor terminará su carrera política, "aquí ya no tiene cabida una persona que traicione de esa manera, cuando, se supone, vamos juntos", subrayó el legislador.

EMBAJADAS



Carlos Miguel Aysa González, exgobernador de Campeche, fue nombrado embajador.



El sábado, Aysa Damas afirmó en redes sociales que votaría en contra de la reforma.



Exmandatarios priistas han sido designados en puestos diplomáticos.





El Heraldo de México Sección: Portada,País 2022-04-15 01:35:58

523 cm2

Página: 1,4 \$121,876.80

3/3





